







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

05 DE FEBRERO 2021 PRIMERAS PLANAS

REFORMA	Cierra 4T informes de obras prioritarias
EL UNIVERSAL 13. CAAN PILATED BY MATTER	Gobernadores exigen dar a médicos certidumbre sobre segunda dosis
⊚LaJornada	Mexicanos Contra la Corrupción, en evasión fiscal: SAT
LaJornada Centraportada	"EU está de regreso", dice Biden al plantear su política mundial
EXCELSIOR	El mundo tiene más vacunados que contagiados
MILENIO	Cero salinistas, peñistas y líderes de tribus en listas plurinominales
CRÖNICA™	Urge generar confianza en las vacunas: Martha Delgado
El Sol de México	Frenarán contagios hasta octubre del '22
⊠ El Financiero	Revés a Sener 'tira' iniciativa eléctrica
❷ EL ECONOMISTA	Las exportaciones agropecuarias acumulan 11 años con crecimiento
La Razén	Abren más plazas a médicos residentes, pero la única opción es Cuba
24 HORAS	Los polemizadores de la vacunación
EL HERALDO	Se reparten candidaturas entre cupulas y polémicos
OVACIONES	Fallo de la Corte no afecta reforma eléctrica: Olga
ReporteIndigo	Los olvidados de la vacuna
Contra Réplica	Se acatará a Corte, pero viene reforma eléctrica: Segob
publimetr@	Uso del cubreboca no será obligatorio a nivel nacional
unomasuno	En el tema energético "Gobierno ha retomado la rectoría del Estado": Olga Sánchez Cordero







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL

INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

- Proyecta la UAM que en octubre de 2022 habrá cero contagios en México (La Jornada, p. 4)
- Ordena juez atención médica inmediata para ex rector de la UAEH (La Jornada, p. 7)
- Proponen estudiantes audiencia con Segob (Reforma, p. 5)

SECTOR EDUCATIVO

- Empleados de Cendis de NL reclaman los sueldos de enero (La Jornada, p. 23)
- Llenan anomalías el padrón de 'ninis' (Reforma, p. 12)
- Ven una mini Estafa Maestra (Reforma, p. 12)
- Buscan a becarios...; en universidades! (Reforma, p. 12)
- Cumplen requisito.- Segob (Reforma, p. 12)
- 'Hay control, pero no faltan abusivos' (Reforma, p. 12)
- Casi 800 mil alumnos mataron clases (Excelsior, p. 6)
- 15 mil capitalinos, sin escolaridad (La Crónica, p. 12)
- Combaten deserción con Internet gratuito (La Razón, p. 9)
- Imparten cursos virtuales (El Heraldo de México, p. 14)







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

o La Jornada

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
05/02/2021	1	4

Proyecta la UAM que en octubre de 2022 habrá cero contagios en México

JESSICA XANTOMILA

El Modelo Evolutivo Covid-19 de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), unidad Iztapalapa, arrojó que será en la primera semana de octubre de 2022 cuando se llegue a cero contagios del virus en México. Para ese momento se estima un acumulado de poco más de 3 millones 278 mil enfermos y 222 mil 918 fallecidos.

Roberto Gutiérrez Rodríguez, jefe del Departamento de Economía de esta unidad, y Marco Antonio Pérez Méndez, investigador, explicaron que la estimación se basa en los datos oficiales que se tienen desde que se registró el primer caso de Covid-19, el 28 de febrero de 2020, hasta el 23 de enero pasado, y considerando el retraso en la aplicación de las vacunas contra el Covid-19.

Señalaron que de acuerdo con sus resultados, el nivel de inflexión, esto es, cuando se registre la tasa máxima de crecimiento de los enfermos, previo al inicio del descenso -que en los modelos originales se había considerado entre finales de abril y principios de mayo de 2020 por la Universidad Nacional Autónoma de México y la Secretaría de Salud, entre otras-, "se extiende hasta alrededor del día 400, a principios de abril de 2021".

Respecto del número fallecimientos. los especialistas expusieron que dada la calidad de la información, objeto de múltiples rectificaciones por diversos investigadores, no es posible aplicar el modelo matemático Gompertz, por lo que sugieren trabajar con la tasa de letalidad, que en general ha tendido a bajar rápido en el resto de países, "pero lo ha hecho a un ritmo pasmosamente lento en el nuestro", al pasar de 11 por ciento el 30 de abril de 2020, a 8.5 por ciento en la actualidad.

En opinión de los expertos de la UAM, la estrategia con que México enfrenta la pandemia "demanda más que nunca un golpe de timón"







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

o La Jornada

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
05/02/2021	1	7

Ordena juez atención médica inmediata para ex rector de la UAEH

Gustavo Castillo García

Gerardo Sosa Castelán, ex presidente del patronato de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), amplió su demanda de amparo contra las autoridades del Centro Federal de Readaptación Social (Cefereso) número el Altiplano; denunció que han sido omisas en brindarle una adecuada e integral atención médica.

Por lo anterior, el juzgado quinto de distrito en materia de amparo le concedió una suspensión y ordenó que se le brinde lo que requiera en un plazo máximo de 24 horas.

El también ex rector de la UAEH está sujeto a proceso penal por operaciones con recursos de procedencia ilícita, delincuencia organizada y defraudación fiscal.

Como parte del juicio de amparo 978/2020, la defensa de Sosa Castelán –quien se encuentra preso en el Cefereso número 1 desde agosto del año pasado— amplió su demanda inicial de protección de la justicia señalando "la omisión de una adecuada e integral atención médica, en violación a lo dispuesto en los artículos 4, 18 y 22 de la Constitución".

Así, el juzgado determinó que, "atendiendo a las manifestaciones del promovente, los actos que deparan perjuicio directo al quejoso serán materia de suspensión de plano, a efecto de que las autoridades responsables, conforme a los propios protocolos, de inmediato brinden la atención médica adecuada, integral y necesaria, de acuerdo con padecimientos: atendiendo particularidades del caso, deberá realizar todo aquello que se encuentre a su alcance para procurar la estabilidad v bienestar físico del quejoso".







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
05/02/2021	1	5

Proponen estudiantes audiencia con Segob

OSCAR USCANGA

Por el asesinato de su compañera Mariana Sánchez y para pedir que mejoren las condiciones del servicio social, pasantes de medicina de la Universidad Autónoma de Chiapas (UNACH) externaron su deseo de una audiencia con la Secretaría de Gobernación (Segob).

En un pliego petitorio y en entrevista, el alumnado expresó que espera que de manera directa Olga Sánchez Cordero, titular de la dependencia, se entere de las deficiencias en las clínicas federales y estatales a las que acuden para su servicio social.

"Queremos que exista una audiencia con ella. Estructurarle todo, cómo ha sido el proceso, y aun así, metiendo oficios a las diferentes Secretarías no nos han hecho caso, llevamos acá muchas circulares y ni siquiera nos han dado respuesta", afirmó un estudiante, quien prefirió el anonimato.

"Todos los que nos vamos a hacer servicio social no contamos con seguro médico, la beca federal no es para todos los pasantes, sólo los que van a clínicas del IMSS, los otros, pues simplemente con el aporte de nuestros padres nos mantenemos, no hay beca ni paga, exigimos que esto entre a la parte federal y así nos den una beca".

En cuanto al pliego, del 2 de febrero, exigen un cambio en los procesos de asignación de plazas, y que se reubiquen a pasantes de 42 lugares que consideran inseguros para realizar su formación, la cual, además, termina siendo de médico de base y no pasante.

"Somos considerados como médicos de base ante la falta de personal idóneo; sin embargo, no contamos con un contrato laboral ni los derechos inherentes que exige la ley", se expone.

También se exige la destitución, por presuntas omisiones de denuncias de abuso, de la subdirectora de Educación y Enseñanza en Salud del Instituto de Salud, Mariana Lazos, y el coordinador de Enseñanza de la Jurisdicción Sanitaria VI.

Asimismo, que se destituya a la directora de la Facultad de Medicina de la UNACH, Ana María Flores García, así como al coordinador de Internado Médico de Pregrado y Servicio Social, Carlos Alberto López Jiménez.







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

o La Jornada

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
05/02/2021	1	23

Empleados de Cendis de NL reclaman los sueldos de enero

YOLANDA CHIO	
	Corresponsal

Monterrey, NL., Unos 200 trabajadores de Centros de Desarrollo Infantil (Cendis) protestaron ayer frente al palacio de gobierno de Nuevo León para exigir los sueldos de enero (7.5 millones de pesos). El mitin se inició a las 12:30, encabezado por la directora estatal de los Cendis, diputada local del Partido del Trabajo y presidenta del Congreso, Guadalupe Rodríguez. Cerca de 800 personas no han cobrado, agregó la legisladora. La secretaria de Educación de Nuevo León, María de los Ángeles Errisúriz se reunió con Guadalupe Rodríguez, el legislador petista Asael Sepúlveda y tres empleados.







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
05/02/2021	1	12

Llenan anomalías el padrón de 'ninis'

Advierte Székely en plan de jóvenes una rendición de cuentas ficticia

MAYOLO LÓPEZ Y ÁNGEL CHARLES

En sólo dos años, el padrón de beneficiarios del programa Jóvenes Construyendo el Futuro -que opera sin reglas claras ni candados-, presenta anomalías en los pagos estimados en casi 3 mil millones de pesos

de pesos.

Un estudio de la agrupación Sí por México realizado
al padrón de este programa
federal detectó pagos a personas que no coinciden con
el número de jóvenes vinculados a un centro de trabajo,
pagos que exceden el número
de beneficiarios por municipios, así como pagos a personas duplicadas, triplicadas y
hasta repetidas 14 veces.

Entre las irregularidades más graves detectadas están las inconsistencias entre el número de beneficiarios y la cantidad de aprendices vinculados a un centro de trabajo.

Durante 2019 fueron reportados como beneficiarios del programa un millón 120 mil 543 jóvenes, pero aparecen vinculados a una empresa apenas 930 mil jóvenes.

Tan sólo en ese ejercicio, señala el estudio, el primer año de este programa, que operó sin reglas, hay unos 190 mil 543 jóvenes que recibieron el pago de la beca mensual, pero no aparecen vinculados a un centro de trabajo, cobrando en conjunto apoyos por 685 millones 954 mil 800 pesos.

Además, entre enero y julio del 2020, fecha en que hicieron el estudio, hallaron 545 mil 485 personas que cobraron la beca y no aparecen vinculadas a empresas, cobrando 2 mil 44 millones 477 mil 780 pesos.

Así, en los primeros 19 meses de operación del programa, se destinaron 2 mil 730 millones 432 mil 580 pesos a jóvenes que no estaban



vinculados a empresas.

Otra de las anomalías fue que 11 mil 971 beneficiarios aparecen identificados como "menor", "menor", "menor" en los apartados donde debe aparecer nombre y apellidos, pagindose en estos casos 92 millones 295 mil 644 pesos a estos supuestos aprendices.

En el padrón también fueron hallados 2 mil 788 jóvenes que recibieron pagos duplicados, triplicados, cuadruplicados y repetidos hasta 14 veces, con montos que ascienden a 68 millones 522 mil 568 pesos.

Pese a que uno de los requisitos del programa es presentar la CURP, de donde se extraen los datos de los beneficiarios, en el padrón aparecen 2 mil 154 jóvenes inscritos que no tienen el primero o segundo apellido, pagándose a éstos un monto de 38 millones 500 mil 476 pesos.

También detectaron que en siete municipios del País el número de beneficiarios es mayor al de los jóvenes que no estudian ni trabajan en esos territorios, estimando el daño en 9 millones 162 mil pesos.

El miércoles se publicó que en el municipio de Linares y en el área metropolitana de Monterrey, Nuevo León, se detectaron dos redes encabezadas por Reyes Lucio Zurita, ex funcionario municipal y Yair Guerrero, un aspirante de Morena a Diputado federal, respectivamente, para inscribir por su cuenta a jóvenes en el programa y apoderarse de gran parte del dinero de sus becas.

Para Miguel Székely, director del Centro de Estudios Educativos y Sociales, el padrón del programa está diseñado de origen para impedir la transparencia y la rendición de cuentas.

"Este padrón es una rendición de cuentas ficticia, porque le llaman padrón a un listado de nombres de personas identificando el municipio en donde habitan esas personas y la cantidad que se les pagó.

"Eso no cumple con los criterios mínimos de un padrón en donde debería haber información que te permitiera corroborar datos", sostiene-

ra corroborar datos", sostiene. Es un sello de la administración, el desdén por la información, por la estadística, por los indicadores, considera.

En el análisis, Sí por México descubrió 64 casos en los que el nombre una misma persona aparece en el programa de adultos mayores, en Sembrando Vida y en becas.

Pero, además, sobresale otro caso: el de "menor, menor, menor".

"Y si tú multiplicas cuánto dinero dicen que le dieron a un menor, menor, menor, son 92 millones de pesos", resume Székely.







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
05/02/2021	1	12

Ven una mini Estafa Maestra

MONTERREY. Juan Manuel Ramos, director de la organización Redes Quinto Poder, presentó una denuncia ante la FGR para que se investigue el robo de recursos del programa federal Jóvenes Construyendo el Futuro y el daño al erario. El activista comparó el desvió de becas con la Estafa Maestra. "Esto es un 'ninigate', (una) Estafa Maestra a nivel local", indicó.

Emmanuel Aveldaño







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
05/02/2021	1	12

Buscan a becarios... ien universidades!

JORGE RICARDO

DUCACIÓN

Aunque el requisito para ser becarios del programa Jóvenes Construyendo el Futuro es no estudiar ni trabajar, la Secretaria de Gobernación. Olga Sánchez Cordero, aseguró que han reclutado a estudiantes de Derecho de las universidades.

"Nosotros en Mesa de Justicia, por ejemplo, tenemos Jóvenes Construyendo el Futuro que hemos reclutado de las universidades, de la carrera de Derecho, y que nos han estado apovando en la revisión de los expedientes y que han sido verdaderamente algunos de ellos brillantes, de verdad", dijo ayer en conferencia de prensa.

Sánchez Cordero afirmó lo anterior para resaltar la importancia del programa de capacitación, ante la documentación de dos casos de defraudación en Nuevo León. donde políticos se quedaban con la mayor parte de las becas de los jóvenes.

Las mesas de justicia son mecanismos armados entre funcionarios de Gobernación v abogados de la Unidad de Apoyo al Sistema de Justicia que atienden y dan seguimiento a denuncias de irregularidades en los procesos legales.

Desde el 10 de enero de 2019, cuando se publicaron en el Diario Oficial los "Lineamientos para la operación del Programa Jóvenes Construyendo el Futuro", se establecieron como los dos primeros requisitos tener entre 18 y 29 años y no estar estudiando ni trabajando.

En las Reglas de Operación publicadas en el Diario Oficial el 10 de febrero v el 23 de diciembre de 2020 también se mantiene como lo primordial el que los jóvenes no estudien ni trabajen al momento de solicitar la beca.

"El Programa tiene como finalidad brindar oportunidades de capacitación en el trabajo a jóvenes entre 18 y 29 años que no trabajan y no estudian al momento de solicitar su incorporación", indican las reglas publicas de diciembre.

Según cifras de la Secretaría del Trabajo, en dos años se ha capacitado a más de 1 millón y medio de jóvenes con 50 mil millones de pesos.







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
05/02/2021	1	12

Cumplen requisito.-Segob

ANTONIO BARANDA

La Secretaría de Gobernación rechazó que la dependencia haya reclutado a personas del programa Jóvenes Construyendo el Futuro que no cumplan con el doble requisito de no trabajar ni estudiar.

Omar Cervantes, vocero de la Segob, explicó que los jóvenes que colaboran en la Segob ya concluyeron sus estudios y están desempleados, por lo que no se contravienen los requisitos de no estudiar ni trabajar para que sean becarios del programa. "Si cumplen el requisito, porque si no, en automático el sistema no los dejaría registrarse. No podríamos hablar de que estamos brincando las reglas o las normas, la realidad es que están o en proceso de titulación, o terminaron sus estudios y están desempleados".

En entrevista telefónica, el funcionario abundó que la Segob recurrió a las bolsas de "talento" de las universidades para que éstas recomendaran a la dependencia a jóvenes que no tuvieran trabajo ni estuvieran estudiando en ese momento.







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
05/02/2021	1	12

'Hay control, pero no faltan abusivos'

ANTONIO BARANDA Y CLAUDIA GUERRERO

La Secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, afirmó ayer que el Gobierno federal sí tiene candados para blindar de corrupción el programa Jóvenes Construyendo el Futuro, aunque admitió que nunca faltarán "negritos en el arroz" que busquen sacar provecho para su beneficio.

"Sí se tienen controles (al programa), pero nunca faltan las personas abusivas, nunca falta quien quiera hacerse de dinero fácil y hacer las cosas mal hechas, pero inmediatamente se bajaron del programa y algunas otras también se han estado bajando del programa", señaló ayer en conferencia de prensa.

"(El miércoles) le decía a la Secretaria Alcalde (del Trabajo), porque estuvimos platicando largamente de esto, le decía a la Secretaria que es un programa maravilloso. Es un programa de verdad que ha tenido mucho éxito, lamentablemente pues nunca faltan estos negritos en el arroz que se quieren aprovechar de circunstancias para su propio beneficio".

Luego de que REFOR-MA publicara que en Nuevo León se detectaron dos redes para inscribir por su cuenta a jóvenes en el programa y apoderarse de gran parte del dinero de sus becas, la titular de la Segob enfatizó que hay "controles efectivos" y que la Secretaría del Trabajo cuenta con inspectores que están al pendiente de aquellos que violan normativas del programa.

"Se tienen (candados), pero nunca falta quién viola estas normativas y quién se aprovecha, entonces hay que estar muy pendientes, pero sí se tienen inspectores, según me dijo la propia Luisa (Alcalde), y que se tienen controles efectivos", recalcó.







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
05/02/2021	1	6

Casi 800 mil estudiantes mataron clases

REPORTE DEL CICLO ESCOLAR 2019-2020

La ausencia se debe también a factores como movilidad por trabajo, señala Mario Bucio, subsecretario de la SEP

POR ABRAHAM NAVA

anava@gimm.com.mx

En el ciclo escolar (2019-2020), 797 mil 439 alumnos tuvieron comunicación prácticamente inexistente con sus maestros, es el 4.2% de la población estudiantil de nivel básico. Sin embargo, esto no debe tomarse como el número definitivo de deserción escolar, advirtió Mario Bucio, subsecretario de Educación Básica.

'Hemos observado que hay una migración, una movilidad, no necesariamente esto, 797 mil 439 dejaron la escuela, tenemos ejercicios con cruce de CURP por ejemplo en Sinaloa, hemos identificado 400 alumnos que dejaron el estado y se fueron con los padres a trabajar a Mexicali, a Tijuana, a Jalisco, a la Ciudad de México, entonces estamos haciendo trabajo con todas las autoridades educativas para identificar esa movilidad y poder tener un dato más preciso del abandono escolar".

Esto como parte de la Mesa de Diálogo Aprende en Casa. Retos de Aprendizaje, donde revisó los resultados de la estrategia Aprende en casa 1 y 2, con los comentarios de Patricia Aldana Maldonado, directora de la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura en México (OEI) y Christian Skoog, representante de Unicef México.

El subsecretario hizo un recuento con los principales números de la estrategia aprende en Casa señalando que 25 millones 253 mil 306 alumnos de educación básica estudian a distancia (249,302 en educación inicial, 4,734,062 en preescolar, 13,862,032 en primaria y 6,407,005 en secundaria).

Recordó la alianza estratégica con Televisa, Tv Azteca, **Grupo Imagen**, Multimedios y el Heraldo para la transmisión de los programas educativos, la participación de más de 430 docentes en la generación de cuatro mil 652 programas educativos (en el ciclo escolar 2020-2021).

También dio a conocer que un sondeo realizado a un millón 917 mil 371 niñas, niños y adolescentes arrojó una calificación promedio de 7.92, aunque el 67 por ciento de los entrevistados dio entre 8 y 10 puntos.

De igual forma el 62 por ciento de los alumnos respondió que su maestra o maestro siempre los acompaño en su clase, el 20 por ciento casi siempre, pocas veces el 13 por ciento y el cinco por ciento dijeron que no los acompañaba.

Lo que más les preocupó a las niñas, niños y adolescentes fue la salud propia y de su familia, con el 60% de las respuestas; seguida de la preocupación de no regresar a la escuela del 48% de ellos. No aprender le preocupó al 42% y las calificaciones al 40. No ver a sus amigos al 33% y perder el ciclo escolar al 30. El dinero (10%), los problemas en la casa (10%) y nada (3%) fue lo que menos preocupó a los menores de edad.

Las madres y padres de familia o tutores le dieron una calificación a Aprende en Casa una calificación promedio de 7.91, con la participación de dos millones 100 mil 493 personas.

Lo que consideraron que más afectó a sus hijos por no acudir a clases presenciales fue el aprendizaje con el 52 por ciento; el estado emocional de sus hijos al 27 por ciento; las habilidades sociales al 15%; y la salud física (4%) y la seguridad en la red (2%) en último lugar.

Patricia Aldana Maldonado, directora de la OEI, reconoció el trabajo que han hecho las autoridades con las mejoras entre Aprende en Casa I y II. "La experiencia de México ha sido reconocida y además se ha transmitido a otros países para retomar justamente lo que se ha venido haciendo", remarcó.

Christian Skoog, representante de la Unicef en México, felicitó al país: "por la movilización tan rápida para poner en marcha el programa de Aprende en Casa, más rápido que casi cualquier país en el mundo".







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
05/02/2021	1	12

150 mil capitalinos, sin escolaridad

[Adriana Rodríguez]

n la Ciudad de México se contabilizan 150 mil personas -2 por ciento de la población- sin escolaridad, mientras que 7.5 millones de personas mayores de 15 años de edad reportan algún rezago educativo, reveló Rosaura Ruiz Gutiérrez, secretaria de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (Sectei).

"En Pilares estamos tratando de ver cómo logramos que las personas que no han tenido escolaridad, son 150 mil o las que no han terminado la primaria o la secundaria, lo puedan hacer con nosotros", indicó en conferencia de prensa.

Citando datos del Censo Nacional de Población y Vivienda, un total de 2.7 millones de personas -35 por ciento de la población en la ciudad-, cuentan con estudios de educación básica.

27.6 por ciento de la población cuenta con estudios de educación media superior y el 34.6 por ciento de los capitalinos tienen estudios superiores.

Agrega que siete de cada 10



❖ Siete de cada 10 niños de tres a cinco años —4.6 por ciento—, asiste a la escuela en la Ciudad de México y 6.6 de la población en edad de estudiar secundaria, no la realiza niños de tres a cinco años -4.6 por ciento-, asiste a la escuela y 6.6 de la población en edad de estudiar secundaria, no la realiza.

"En 2020, por ejemplo, tenemos un promedio de escolaridad, es el más alto del país como promedio, es 11.5 años de escolaridad en la ciudad. A nivel del país son 9.7 años, el promedio nacional de los varones de 15 años o más que tienen ese promedio de escolaridad es de 11.7 años", expuso.

Para reducir este rezago educativo, la apuesta de la administración de Claudia Sheinbaum, es impulsar el servicio proporcionado en los Pilares y la Escuela de Código para Mujeres para el cual se contó con el apoyo de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

"No es que vayamos a excluir a los hombres, pero ponemos énlasis en las necesidades de mujeres—, ellas aprendan a elaborar sistemas web, a desarrollar aplicaciones móviles, aprendan programación, administración de bases de datos, soporte técnico, etcétera", explicó la funcionaria.







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
05/02/2021	1	9

Combaten deserción con Internet gratuito

Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

n sólo seis meses ha tomado fuerza el proyecto La Escuela más Grande del Mundo (LEMGM), con Isabel Navarrete al frente y un grupo de mujeres emprendedoras, ante su preocupación por la imposibilidad de miles de niños y jóvenes de tener acceso a Internet gratis para continuar sus estudios, entregar y recibir sus tareas.

Dijo que es fácil acceder a la plataforma de parte de quienes buscan poner su granito de arena para evitar que se incremente la deserción escolar, ya que, dijo, a diario 15 mil estudiantes en México abandonan sus estudios por falta de acceso a la red o dinero para pagar una computadora.

eldato

Esta iniciativa está buscando alianzas con algunas empresas para que faciliten computadoras, laptops o tabletas, que puedan ser utilizadas por los alumnos.

Al día de hoy el proyecto avanza a pasos agigantados ya que suma más de 100 puntos de acceso gratuito a Internet en 26 estados de la República Mexicana, lo que beneficia a cerca de 3 mil niños y jóvenes, porque "no hay que arrebatarles la oportunidad de tener una educación".

Navarrete Manzanarez cuenta a La

Razón que la inquietud por crear una red fácil y simple de empresas, negocios, instituciones y sociedad en general, surgió en agosto del año pasado, cuando se decretó el inicio del ciclo escolar 2020-2021 mediante la vía digital y clases por televisión.

Fue entonces que en sus recorridos por varios lugares se percataron que algunas personas ya compartían su WiFi con algunos estudiantes, e incluso les ofrecían una mesita, sillas y hasta una tableta o laptop. A partir de ahí buscó apoyo con algunas amigas para montar esta plataforma.

"Cuando regresamos de vacaciones en agosto, vemos varias noticias de niños que no tienen acceso a Internet, que están buscando uno gratuito para poder conectarse y mantener el ritmo de la escuela a distancia. Ahí es donde sale la idea de poder conjuntar esta necesidad que es tan grave", declaró.

Los participantes se inscriben en un directorio de LEMGM, donde se les piden datos personales, domicilio, horarios de préstamo de Internet, estado, correo electrónico y un link de Google Maps para que puedan ser localizados por los estudiantes, así como las herramientas que prestarán, como WiFi, mesa, silla, tablet, computadora o televisión.

La idea, expuso la fundadora del proyecto, es que al momento de que los jóvenes busquen en el directorio un sitio con acceso gratis a internet, no tengan ningún problema, e inclusive los padres sepan dónde están sus hijos.

Los únicos requisitos para los estudiantes, si son menores, es que acudan acompañados de un adulto al sitio de conexión donde encontrarán la red abierta de WiFi y con cubrebocas obligatorio.

Isabel Navarrete comentó que los chi-

cos y chicas deberán tomar en cuenta los horarios establecidos por quienes ofrecieron su Internet; al llegar al sitio podrán pedir la contraseña a la persona responsable y conectarse a la misma mediante su dispositivo móvil, sin gastar datos.

Los estudiantes que deseen acceder al WiFi gratuito en uno de los más de 100 puntos, podrán hacerlo en la página www. laescuelamasgrandedelmundo.com, e ingresar su nombre, dirección, días y horarios en los que ocupan el servicio.

La joven se siente orgullosa de su plan, ya que logró el reconocimiento del Instituto para la Economía y la Paz (IEP) como proyecto de Paz Positiva, porque fomenta la resiliencia comunitaria a partir de la solidaridad y el fortalecimiento de la educación como factor de transformación social.

Recordó que apenas el 26 de enero pasado LEMGM firmó un convenio de colaboración con el director del IEP, Carlos Juárez Cruz, con el fin de formalizar el intercambio de saberes y fortalecimiento mutuo entre ambas organizaciones, en el que la organización espera obtener asesoría técnica en materia de Paz Positiva y recomendaciones sobre cómo orientar sus estrategias hacia un enfoque de construcción de paz.

"El IEP busca cambiar el enfoque mundial acerca de la paz, para hacer de ella una es un aliado estratégico de la iniciativa", establece el convenio entre las partes.

Navarrete agradeció el respaldo de empresas como Fibra Hotel, Fibra Uno, centros comerciales, GDI, Grupo Extra, Posadas, Fundación Espinosa Rugarcía y Enrútate, además de instituciones como el Tecnológico de Monterrey, Voluntariado Tec, Ciudad Retoño, Entrelazados, Fundación Cauce Ciudadano, FUNO, y los pabellones Azcapotzalco y Ecatepec.

Admitió que no ha sido fácil atender esta situación a causa del Covid, y tampoco si se toma en cuenta que solo 27 por ciento de escuelas rurales tienen acceso a Internet, y de casi 90 millones de celulares en México más de 50 por ciento no tiene esa conexión.

De acuerdo con datos de LEMGM se señala que en 2019 solo 9.4 por ciento tenía acceso a WiFi, y 90.6 por ciento restante a través de la conexión de datos móviles.

Confió que en un futuro no lejano La Escuela Más Grande del Mundo pueda alcanzar la cobertura en los 32 estados del país, ya que solo faltan Chiapas, Colima, Baja California Sur, Tabasco, Tlaxcala y Zacatecas.

En el primer estado, admitió que la deserción escolar registra niveles elevados por ser uno de los más pobres del país, donde los papás no pueden estar con los hijos en sus clases por falta de Internet o porque "desgraciadamente estamos en un nivel de escoger entre comer o pagar el internet

"Desgraciadamente muchos de los estudiantes que desertaron ya están ingresando en actividades ilícitas para ayudar a la casa. Justamente es una situación de no hay comida, ni internet ni trabajo, es un círculo vicioso", lamentó.







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
05/02/2021	1	14



#GUADALAJARA

PERSONAS DE LA TERCERA EDAD TOMAN CLASES MEDIANTE WHATSAPP

POR ADRIANA LUNA



ursos de salud. acondicionamiento físico, poesía, escritura literaria, computación y huertos orgá-

nicos, entre otros, son parte de la oferta educativa en diplomados que brinda la Universidad de Guadalajara a los adultos mayores durante la pandemia.

650

ALUMNOS HAY EN LOS **DIPLOMADOS** DE LA UDEG

OPCIÓN DIGITAL

 También hav cursos de huertos orgánicos. poesía. cuento v computación.

2

 Las clases son gratuitas v la convocatoria de inscripción es del 15 al 19 de febrero.

Las clases son mediante el celular para evitar que esta población corra riesgo de contagiarse.

Las lecciones se habían cerrado porque muchos de los adultos mayores no sabían cómo usar la tecnología, pero la UdeG se dio cuenta que casi todos sabían usar los mensajes de texto y de voz, así que se decidió reabrir los diplomadosmediante WhatsApp.

En el curso piloto hubo récord de alumnos, pues de tener 400 subió a 650: de estos, 427 terminaron sus clases. No sólo había estudiantes de Guadalajara, también de otras entidades del país.

Juan Manuel Durán, responsable del Sistema Universitario del Adulto Mayor, dijo en entrevista: "Los diplomados más solicitados son los de salud cerebral y los de acondicionamiento físico".









DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

OPINIÓN

SECTOR EDUCATIVO

- Columna El Correo Ilustrado / Pide reconocer lucha social de ceceacheros (La Jornada, p. 2)
- Columna Teléfono Rojo / Nueva Constitución, nuevos libros de texto, nuevo país (24-Horas, p. 4)







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

• Lą Jornada

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
05/02/2021	EL CORREO	2
	ILUSTRADO	

Pide reconocer lucha social de ceceacheros

El 26 de enero pasado se cumplieron 50 años de la creación del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) de la UNAM. En diversos medios se ha conmemorado este importante hecho con artículos, videos y publicaciones. En ellas se menciona a los impulsores y la situación en que se aprobó su creación (Rayuela de La -Jornada). También se ha hablado de los profesores, funcionarios y de algunos distinguidos egresados del colegio.

A ello habría que agregar que los cecehacheros hemos contribuido a las luchas sociales de años recientes así como hacer mención de los golpes y retrocesos algunas que administraciones realizaron en contra del proyecto original, además de la integración de sus egresados a la lucha por la educación pública y gratuita, la tierra, la vivienda, la sindicalización, la democracia, los derechos humanos y el cambio integral.

Sin afán de protagonismo ni intención de obtener reconocimientos, creemos prudente manifestar nuestra innegable participación en todos esos momentos. Es por ello que invitamos a la reunión A 50 años de la fundación del CCH, donde, como egresados, maestros y trabajadores daremos nuestro testimonio. La cita es el 6 de febrero a las 17:50 horas, a través de la plataforma Zoom

https://us02web.zoom.us/ i/83184058434. ID de reunión: 831 8405 8434. Y por Facebook en: https://www.facebook.com/groups/654991 407946368/permalink/3387613164684165







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
05/02/2021	NACIÓN	4

Nueva Constitución, nuevos libros de texto, nuevo país



joseurena2001@yahoo.com.mx

iene el tiempo de la definición. La duda es: ¿Antes o después de las elecciones?

Si es antes de los comicios, será necesario atenerse a la representación actual en el Congreso de la Unión.

Pero si es después, la condición es retener la mayoría calificada en la Cámara de Diputados para ir con pies firmes.

Pero los propósitos están a la vista:

Además de lo anunciado como abolir órganos de contrapeso al poder unipersonal del titular Ejecutivo y revertir las reformas de Enrique Peña para ir en grande.

Verbigracia:

Una nueva Constitución General de la República Mexicana para plasmar el ideario del actual Presidente.

Ojo: no de un nuevo paradigma, sino del hombre cuya acumulación de valores siente encarnar los del futuro de la República Mexicana.

Además, nuevos libros de textos gratuitos para llevar a los niños de primaria, secundaria y tecnológicos la historia del caudillo.

Será el nacimiento del México Nuevo, como denominó el subsecretario Ricardo Mejía Bermejo cuando era alfil de Luis Donaldo Colosio.

EL MÉXICO DEL CAUDILLO

He aquí una historia vista por este reportero: El 8 de diciembre de 1993, Luis Donaldo

Colosio rindió protesta como candidato presidencial del PRI.

Apareció en público, porque así lo quiso, acompañado de **Jesús Silva-Herzog** y clamó ante México entero:

-Ni quiero ni necesito un voto al margen de la ley...

Repitió lo sabido:

Era un hombre surgido de la cultura del esfuerzo, locutor en la adolescencia, estudiante juvenil en el Tecnológico de Monterrey, doctorado en Europa con magnifico alemán.

Terminada la ceremonia, **Colosio** entró al primer piso del Edificio 2 de la sede tricolor y se topó con **Mejía Bermejo**:

-¿ Te fijaste? Tres veces hablé del México Nuevo. ¡Vamos por él!

Pero hoy es otro México nuevo por el cual va el Gobierno actual y ya encomendó a un grupo de los suyos la redacción de una nueva Constitución General de la República Mexi-

Por su parte, la secretaria de Cultura, Alejandra Frausto, será la encargada de idear cómo se enfila la formación de los futuros ciudadanos.

La herencia del caudillo.

EL GRITO EN EL DESIERTO

Todo queda en petición.

Los gobernadores claman por cambiar el programa de vacunación y atender donde más se necesita inmunizar, en las zonas urbanas.

Es decir, todo lo contrario a la intención gubernamental de asegurar el voto con vacunas en las zonas rurales y ciudades medias.

Y como promesa, palabra (falsa) de **Hugo López-Gatell**, queda su compromiso de dotar con la segunda dosis a todo el personal médico del país.

Y 2.- Irma Eréndira Sandoval entra a fase de revalorización.

El reto inmediato es hacer valer las sanciones impuestas a **Jesús Lomelí**, el compadre político de **Andrés Manuel López Obrador**.

Jalisciense, ex aspirante a gobernador de Jalisco y sobre todo gran proveedor del sector público salud, con todo cuanto de millones significa.

Fue inhabilitado por la Secretaría de la Función Pública (SFP), pero de manera sorpresiva el Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA) de Rafael Anzures lo perdonó.

Es decir, puede seguir haciendo negocios y política y por supuesto aspirar a la presidencia municipal de Guadalajara.

¡Vaya desastre cuatrero!

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de **24 HORAS**.



